

# EL POPULAR



Diario imparcial de Puebla

Año 9 / Núm. 3469 / 20 páginas / \$8.00



Foto: Agencia Enfoque

## Bloquean carreteras en Amozoc; piden destituir a edil

**Luis FRANCO**  
Corresponsal

HORAS DE violencia se vivieron ayer en Amozoc, en donde pobladores hartos de la ingobernabilidad y el mal trato del presidente municipal Mario de la Rosa (Morena), exigieron su destitución al frente del gobierno municipal.

A las 9 horas, pobladores comenzaron una marcha pacífica al cerrar las calles principales de Amozoc y la carretera federal Puebla-Tehuacán, con el objetivo de sostener un diálogo con el presidente municipal.

La situación se salió de control cuando el edil enfrentó a los manifestantes al negar la serie de acusaciones en su contra, por considerarlos como un grupo de políticos opositores a su gestión. “Se organizan estos grupos políticos por tener un gobierno nuevo de extracción de un gobierno; hoy se manifiestan, ése es el dolor, por eso se incomforman,” manifestó el alcalde.

En un inicio, el grupo de casi mil habitantes pedían a gritos la renuncia del alcalde a las afueras de la Presidencia Municipal,

pero alrededor de las 14 horas la situación se salió de control.

Vecinos acusaron que arribó un grupo de choque, quienes se metieron al interior del contingente y comenzaron a liarse a golpes contra los vecinos. El enfrentamiento llevó a los ciudadanos a prender fuego a dos patrullas de la policía y a un carro del Ayuntamiento.

La tensión se podía percibir en el primer cuadro de la ciudad, en el que policías estatales y elementos de la Guardia Nacional tuvieron que intervenir para despejar a la turba en la Presidencia Municipal.

A las 15 horas, el edil escapó a bordo de una patrulla, custodiado por la Guardia Nacional, y las rechiflas no se hicieron esperar.

Un delegado de la Secretaría de Gobernación (Segob) tuvo que intervenir para llegar a un acuerdo con los manifestantes, quienes se aglutinaron en la plaza pública para exigir la salida de Mario de la Rosa.

A las 20:30 horas se dio por concluida la protesta de los vecinos en Amozoc, las partes iniciarán mesas de diálogo con la Secretaría de Gobernación.

## En riesgo, permisos de 31 escuelas

La SEP detectó anomalías en 132 permisos de RVOEs en 2019

**Silvino CUATE**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla detectó irregularidades en 138 Reconocimientos de Validez Oficial de Estudios (RVOE) que se otorgaron en administraciones del Partido Acción Nacional (PAN).

Así lo reveló Melitón Lozano Pérez, titular de la dependencia, durante su comparencia ante el Congreso del Estado de Puebla.

El funcionario dijo que en 2019 se contabilizaron 2 mil 756 RVOEs; de este número, se detectaron 132 que están dispersados en 228 escuelas, de las cuales se han recopilado 31 investigaciones, aunque no especificó a qué municipios y escuelas pertenecen las investigaciones realizadas por parte de la SEP.

Detalló que los permisos se dieron durante las administraciones panistas de Rafael Moreno Valle Rosas y José Antonio Gali Fayad, cuando los titulares de la SEP eran Luis Maldonado Venegas, quien otorgó 220 RVOEs; Jorge Benito Cruz Bermúdez, quien entregó 361 en seis meses; Jorge Lozoya Legorreta dio 106; Patricia Gabriela Vázquez del Mercado, 895; Ignacio Albizar Linares, 406; y Miguel Robles —del interinato de la ges-

### RVOES

Significa el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE).

Se otorga a un plan y programas de estudios; por lo tanto, es posible que una institución privada cuente con el RVOE para determinados planes.

La consecuencia principal de que los estudios carezcan de validez oficial, es que será imposible obtener un título y cédula profesional.

tión de Guillermo Pacheco Pulido—, 83 en menos de un año.

### Infraestructura

El total de planteles afectados por el sismo del 19 de septiembre de 2017 fue de 2 mil 272; de éstos, el Comité Administrador Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (CAPCEE) intervino en mil 139.

En la comparencia, dijo que para garantizar que el acto educativo se asignaron de manera transparente 4 mil 902 plazas a docentes de educación básica y 187 de educación media superior, para atender a más de 547 mil alumnos en 2 mil 395 escuelas de la entidad.

LOCAL (3A)

## “Picaderos”, focos rojos de capital poblana

**Alejandro CAMACHO**

EN EL municipio de Puebla no hay indicios de que existan laboratorios clandestinos donde se elaboren drogas para su distribución; sin embargo, las autoridades han detectado los denominados “picaderos” (lugares utilizados para consumir drogas) en el interior de mercados.

El sitio con más reportes lo tiene el Mercado Unión, donde a través de los operativos realizados por las autoridades han detectado estos sitios de consumo de diversas drogas.

Así lo reconoció la presidenta de la Comisión de Seguridad, Ana Laura Martínez Escobar, quien descartó la existencia de laboratorios para la elaboración de sustancias ilegales.

Fue el gobernador Miguel Barbosa Huerta quien aceptó la existencia de laboratorios clandestinos, aunque no aclaró si en la capital o en el estado.

Martínez Escobar aclaró que a la fecha y según reportes de los operativos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, no se han identificado *narcolaboratorios* en la capital.

“No hay evidencia de que se hayan encontrado laboratorios de drogas durante los operativos, aunque se han identificado lugares donde se adquieren y consumen diferentes tipos de drogas.”



Foto: Archivo Agencias

## Hello! JOJO RABBIT, UNA SÁTIRA QUE INCOMODA

INFORMACIÓN (1C)



## BILLETE DE \$500, EL SEGUNDO MÁS BONITO DEL MUNDO

EL NUEVO billete de 500 pesos, donde aparece Benito Juárez de frente y por detrás ballenas grises, fue elegido como el segundo más bonito del mundo por la Sociedad Internacional de Billetes Bancarios.

Para dicha elección fueron postulados 150 billetes, los más nuevos en todo el planeta.

Redacción / Foto: Cortesía

## LOCAL PUEBLA, EL SEXTO ESTADO MÁS IMPUNE DEL PAÍS

EN LA entidad se tardan hasta 165 minutos para atender una denuncia

INFORMACIÓN (6A)

## LOCAL HABRÁ RUTAS NOCTURNAS PARA VER AL CLUB PUEBLA

EL SERVICIO iniciará a las 23 horas en la Calzada Zaragoza y costará 15 pesos

INFORMACIÓN (6A)



## DERECHOHABIENTES PIDEN AUDITORÍA AL ISSSTEP

MALOS MANEJOS, actos de corrupción y pésimo servicio son las quejas de derechohabientes del Instituto de Servicio de Seguridad Social de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), quienes exigen una auditoría, pues aseguran está a punto de la quiebra.

Texto y foto: Karen ROJAS

<b>ÍNDICE</b>	<b>Pronósticos</b>	<b>8A</b>	<b>ESCRIBEN</b>	VECINDAD	<b>2A</b>
	<b>Edictos</b>	<b>2B</b>		SALVADOR GUARDADO	<b>2A</b>
	<b>Pasatiempos</b>	<b>2C</b>		RAMÓN ZURITA SAHAGÚN	<b>4A</b>
				YASMÍN ESQUIVEL MOSSA	<b>4A</b>
				MINO	<b>4A</b>
				NOÉ IXBALANQUÉ	<b>2C</b>